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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN ORGANISMOS ELECTORALES LOCALES DECISIÓN LEGISLATIVA” 
A la espera de la decisión del Congreso de la Unión sobre las propuestas de reforma 
al Instituto Nacional Electoral (INE) se encuentran los representantes de organismos 
electorales en Baja California, ante la posibilidad de cambios importantes en el 
funcionamiento del Sistema Electoral en México. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-organismos-electorales-
locales-decision-legislativa-9189902.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“TENDRÁ QUE SER LA CIUDADANÍA LA QUE DECIDA SI LAS REFORMAS SON LAS 
ADECUADAS”: PRESIDENTE DEL IEEBC 
Tendrá que ser la ciudadanía la que decida si las reformas presentadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador respecto al INE son las 
adecuadas. El presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (Ieebc), 
Luis Alberto Hernández Morales, dijo que en su caso no se encuentra ni a favor ni 
en contra de dichas reformas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Tendra-que-ser-la-ciudadania-la-
que-decida-si-las-reformas-son-las-adecuadas-Presidente-del-Ieebc-20221114-
0027.html 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“DESAPARECER OPLES NO REPRESENTARÍA EL GRAN AHORRO”: PRESIDENTE IEEBC 
MEXICALI.- La desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) 
como propone la reforma electoral, no representaría el «gran ahorro» en la 
organización de los procesos electorales en nuestro país ya que un porcentaje 
importante del presupuesto se destina al financiamiento de los Partidos Políticos, 
consideró el Presidente del IEEBC Luis Alberto Hernández Morales. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/11/14/desaparecer-oples-no-
representaria-el-gran-ahorro-presidente-ieebc/ 
  
  
RADAR BC. 
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“APRUEBAN PRESUPUESTO SUPERIOR A LOS 234 MILLONES PARA EL IEEBC” 
Mexicali. La Comisión Especial de Administración y Enajenaciones aprobó un 
presupuesto por 234 millones 998 mil 045.57 pesos para el Instituto Estatal Electoral 
de Baja California (IEEBC) durante ejercicio fiscal del 2023, de los cuales, más de 104 
corresponden a partidos políticos 
https://radarbc.com/general/aprueban-presupuesto-superior-a-los-234-millones-
para-el-ieebc/ 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
PROCESO. 
“MAGISTRADO PRESIDENTE DEL TEPJF SE SUMA A OPOSITORES DE LA REFORMA 
ELECTORAL DE AMLO” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).– No deben retroceder ni “un milímetro” los logros que 
ha conseguido el sistema electoral mexicano, señaló hoy el magistrado presidente 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez 
Mondragón, con lo que se sumó a los opositores de la reforma electoral impulsada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/11/14/magistrado-presidente-del-
tepjf-se-suma-opositores-de-la-reforma-electoral-de-amlo-296956.html 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“DE NO EXISTIR REFORMA POR CONSENSO, SE PONDRÍAN EN RIESGO 
RESULTADOS ELECTORALES” 
El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, aseguró que el máximo órgano jurisdiccional 
electoral está listo para enfrentar todas las coyunturas y retos que vengan, así como 
se ha hecho en distintos momentos de la justicia electoral. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Magistrado-Reyes-Rodriguez-llama-a-
seguir-trabajando-para-defender-la-democracia-en-Mexico-20221114-0085.html 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ABRE POSIBILIDAD DE ALIANZAS PARA PARTICIPAR EN LAS PRÓXIMAS 
ELECCIONES” 
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Tijuana.- El Partido Encuentro Solidario de Baja California, no descarta ir en alianza 
con otras fuerzas políticas en las próximas elecciones del 2024, señaló Cesar Hank 
Inzunza, dirigente estatal del PES. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/abre-pes-posibilidad-de-alianzas-para-
participar-en-la-proximas-elecciones-9190193.html 
  
  
ZETA. 
“AMLO ‘NO TIENE LOS VOTOS’ PARA SACAR ADELANTE REFORMA ELECTORAL: 
DIRIGENTE DEL PES BC” 
El dirigente del Partido Encuentro Solidario Baja California, César Eduardo Hank 
Inzunza, refirió que con la marcha en rechazo a la propuesta del presidente Andrés 
Manuel López Obrador de reformar las leyes electorales quedó demostrado que el 
primer mandatario no cuenta con suficiente respaldo para sacar adelante la 
enmienda. 
https://zetatijuana.com/2022/11/amlo-no-tiene-los-votos-para-sacar-adelante-
reforma-electoral-dirigente-del-pes-bc/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“FALTÓ LA PARTICIPACIÓN DE JÓVENES Y CLASES POPULARES EN MARCHA DEL 
DOMINGO” 
Tijuana.-A pesar de que fue numerosa la asistencia de manifestantes en la marcha 
del pasado domingo, faltó la participación de más jóvenes y personas de las clases 
populares, consideró el coordinador de Grupo 21, Fausto Quintana González. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falto-la-participacion-de-jovenes-y-
clases-populares-en-marcha-del-domingo-9189593.html 
  

  
-      NACIONALES 

  
  
ZETA. 
“PLAN B DE AMLO: IRÍA POR LEYES SECUNDARIAS, NO POR REFORMA ELECTORAL 
CONSTITUCIONAL” 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció, el 15 de noviembre de 2022, 
que en caso de no aprobarse la reforma electoral constitucional -que impulsan su 
Gobierno y el partido Morena-, tiene un “plan B”, para modificar las leyes 
secundarias, que no requieren de las dos terceras partes del aval de los legisladores 
de cada cámara del Congreso de la Unión. 
https://zetatijuana.com/2022/11/plan-b-de-amlo-iria-por-leyes-secundarias-no-
por-reforma-electoral-constitucional/ 
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ZETA. 
“CNDH DEMANDA AL INE ANTE LA SCJN… POR UN COMUNICADO” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) demandó, el 14 de 
noviembre de 2022, al Instituto Nacional Electoral (INE), ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), a la cual le pidió invalidar un comunicado emitido por el 
órgano constitucional autónomo. 
https://zetatijuana.com/2022/11/cndh-demanda-al-ine-ante-la-scjn-por-un-
comunicado/ 
  
  

  
 
 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
FRONTERA. 
“LA MAYORÍA DE LOS MEXICANOS ESTÁN DE ACUERDO CON LA REFORMA AL INE”: 
MARINA DEL PILAR 

Ensenada, B.C.- Luego de las manifestaciones que se llevaron a cabo en defensa del Instituto Nacional 

Electoral (INE), el domingo, la gobernadora del estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, expresó su respeto a 
quienes participaron.   

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/La-mayoria-de-los-mexicanos-estan-de-
acuerdo-con-la-reforma-al-INE-Marina-del-Pilar-20221114-0030.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECUPERA BC CONFIANZA DE INVERSIONISTAS” 

Después de la pandemia mundial por el Covid-19, está regresando la confianza de 

los inversionistas a Baja California, ya solo el año pasado aterrizaron 2 mil 300 millones de dólares tanto 
de empresas nacionales como internacionales, informó el secretario de Economía e Innovación, Kurt Honold 
Morales. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recupera-bc-confianza-de-inversionistas-
9191729.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“YO NOMÁS ESTABA VIENDO LA LICITACIÓN, LO DEMÁS YO NO PARTICIPÉ EN NADA”, 
KURT HONOLD SOBRE CONTRATACIÓN DE NEXT ENERGY 

Tijuana.- Quien participó como observador ciudadano, Kurt Honold Morales, durante la 
licitación de la planta fotovoltaica, sólo tuvo acceso a la información a los sobres de las 
Propuestas técnicas, Propuestas económicas y Documentos Requeridos por el Oferente. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/yo-nomas-estaba-viendo-la-licitacion-lo-demas-
yo-no-participe-en-nada-kurt-honold-sobre-contratacion-de-next-energy-9190466.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESTACAN LA IMPORTANCIA DE LA PESCA DEPORTIVA” 

La importancia que ha tomado la pesca deportiva en los últimos días, es debido a que es una actividad 

mental recomendable después del encierro por el Covid-19, además que reporta importantes ingresos, así 
como una fuente de trabajo para residentes de las comunidades alejadas, aseveró la secretaria de Pesca del 
estado, Alma Rosa García Juárez. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/destacan-la-importancia-de-la-pesca-
deportiva-9190900.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DESTACA SECRETARIA DE CULTURA NUEVOS PROGRAMAS EN SU INFORME” 

La Secretaria de Cultura presento la noche de este lunes su primera glosa o bien informe de 
actividades realizadas durante el primer año de la actual administración. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Destaca-secretaria-de-cultura-nuevos-
programas-en-su-informe-20221114-0035.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“COMPARECE LA SECRETARIA DEL TRABAJO DURANTE GLOSA 2022” 

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social fue la primera dependencia gubernamental en 
presentar su informe de trabajo ante el Congreso del estado como parte del desahogo de 
la glosa del 2022.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Comparece-la-Secretaria-del-Trabajo-
durante-glosa-2022-20221114-0033.html 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“CERCA DEL 40% DE TRABAJADORES ESTÁN EN LA INFORMALIDAD EN BC” 

MEXICALI. Cerca del 40 por ciento de las personas económicamente activas en Baja 
California laboran en el sector informal, reveló el titular de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social del Estado, Alejandro Arregui Ibarra. Reconoció que esta cifra representó 
un aumento respecto a años previos, por lo que están empleando estrategias distintas para 
contrarrestarlo. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/11/14/cerca-del-40-de-trabajadores-estan-en-la-
informalidad-en-bc/ 

  
  
  

-      MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SUPERAN SU VIDA ÚTIL 55% DE MEDIDORES DE AGUA EN MEXICALI” 

Alrededor de 200 mil medidores de agua en Mexicali han superado ya su vida útil, por lo que su 

lectura podría ser incorrecta, reconoció ayer el titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento 
y Protección del Agua (SEPROA), Armando Fernández Samaniego. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/medidores-vencidos-podrian-dar-
lecturas-incorrectas-seproa-9191040.html 
  
   
  
-      SAN FELIPE Y SAN QUINTÍN 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SAN FELIPE Y SAN QUINTÍN NO CONTARÁN CON UN CEART” 
Los 5 Centros Estatales de las Artes (CEART) que hay en Baja California, tienen un 
gran potencial, sobre todo para la capacitación y profesionalización de los artistas, 
sin embargo, aún faltan dos municipios, manifestó la secretaria de Cultura del 
estado, Alma Delia Ábrego Ceballos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/san-felipe-y-san-quintin-no-
contaran-con-un-ceart-9191464.html 
  
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PARQUE MORELOS REABRIRÁ SUS PUERTAS ESTE MARTES” 
El Parque Morelos abrirá nuevamente sus puertas al público este martes, luego de 
que fuera cerrado tras la detección de casos del virus AH5N1 (gripe aviar) en gallinas 
del lugar, indicó el Ayuntamiento de Tijuana por la mañana de este lunes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/parque-morelos-reabrira-sus-puertas-
este-martes-9188654.html 
   
  
-      ROSARITO 
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FRONTERA. 
“PLANEAN CREAR COMITÉ PARA RESOLVER CONFLICTOS TERRITORIALES ENTRE 
ROSARITO Y ENSENADA” 
Rosarito, B.C.- Ante la falta de información que guarda el conflicto de límites 
territoriales entre Rosarito y Ensenada, se pretende crear un comité ciudadano a fin 
de que se informe y presione para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
emita su fallo, en torno a esta problemática. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Planean-crear-comite-para-
resolver-conflictos--territoriales-entre-Rosarito-y-Ensenada-20221114-0028.html 
  
  
  

CONGRESO 

  
  
AFN TIJUANA. 
“SE HAN FUGADO DE ALBERGUES DEL DIF MÁS DE 100 MENORES EN UN AÑO; DIPUTADA 
PIDE INFORME” 
MEXICALI BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- La coordinadora de la fracción del PAN en 
el Congreso local, Alejandrina Corral Quintero, presentó un punto de acuerdo para que se 
informe sobre la fuga de al menos 105 menores de casas hogar y albergues del DIF en la 
entidad, de noviembre del año pasado a la fecha. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133932_se_han_fugado_de_albergues_del_
dif_mas_de_100_menores_en_un_ano_diputada_pide_informe#ver_nota 
  
   

  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“CANACO TIJUANA ESPERA DERRAMA ECONÓMICA POR CONSUMIDORES DE EU” 
Tijuana, BC.- Se espera que el 15% de los consumidores en Tijuana durante el Buen 
Fin 2022 sean hispanos provenientes de EU, comentó el presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio de Tijuana (Canaco), Julián Palombo Saucedo. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Canaco-Tijuana-espera-derrama-
economica-por-consumidores-de-EU-20221114-0022.html 
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ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ACUERDO ENTRE SINDICATO Y GOBIERNO ESTATAL PARA TERMINAR PARO AÚN NO ES 
PÚBLICO” 
Tijuana.- Los acuerdos alcanzados entre la Sección 37 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), y el gobierno de Baja California para terminar con 
el paro de labores en más de 900 escuelas del estado aún no son públicos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/acuerdo-entre-sindicato-y-gobierno-estatal-
para-terminar-paro-aun-no-es-publico-9191299.html 
   

  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
FRONTERA. 
“CONTINÚAN EFECTOS DE LA PANDEMIA EN EL REZAGO EDUCATIVO” 
Ensenada, B.C.- El secretario de Educación, Gerardo Solís Benavides, manifestó que los 
estragos de la pandemia continúan repercutiendo en la educación e incluso en la 
infraestructura escolar, ya que más de 700 escuelas fueron vandalizadas y podría tardar 
hasta tres años abatir el rezago educativo en los estudiantes.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Continuan-efectos-de-la-pandemia-en-el-
rezago-educativo-20221114-0029.html 
  
  

  
  

SALUD. 

  
  
FRONTERA. 
“OCUPA BC PRIMER LUGAR EN DIABETES EN LA FRONTERA NORTE” 
Tijuana, B.C.-  Baja California ocupa el primer lugar con más pacientes que padecen diabetes 
en la frontera norte, de acuerdo al Boletín Epidemiológico de la Secretaría de Salud 
correspondiente a la semana 44. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Ocupa-BC-primer-lugar-en-diabetes-en-la-
frontera-norte-20221114-0039.html 
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SEGURIDAD PÚBLICA. 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL CABO 20” FUE IMPUTADO POR HOMICIDIO, PERO NO POR MUERTE DE MARGARITO 
MARTÍNEZ 
David, (a) “El Cabo 20”, fue presentado ante un juez en Tijuana este lunes y fue imputado 
por el delito de homicidio calificado, pero no por la muerte del fotógrafo Margarito 
Martínez, sino por el asesinato de Carlos Adrián Estrada Andrade, un hombre de 31 años de 
edad que se habría negado a vender droga para él. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-cabo-20-fue-imputado-por-homicidio-pero-
no-por-la-muerte-de-margarito-martinez-9191718.html 
  
  

-      SAN QUINTÍN 
  
  
AFN TIJUANA. 
“QUEMAN SEIS PATRULLAS EN SAN QUINTÍN” 

SAN QUINTÍN BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- La mañana de este lunes un 
hombre roció gasolina en por lo menos seis patrullas que se encontraban 
estacionadas a las afueras de la Policía Municipal de San Quintín, dejando cuatro de 
estas en pérdidas totales y dos con daños menores. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133937_queman_seis_patrullas_en_s
an_quintin#ver_nota 

  
   

  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 

  
  

-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“INICIA HOY PLAN PILOTO PARA AGILIZAR CRUCES A EU” 
Tijuana BC.- Con la intención de mejorar el flujo vehicular en la garita a San Ysidro se 
implementará un programa piloto binacional para hacer la revisión de 
documentación y que así las autoridades del CBP puedan tener más casetas 
abiertas, detalló Fernando Sánchez, Secretario de Seguridad Municipal. 
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https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Manana-comienza-programa-piloto-
de-agilizacion-vehicular-en-Garita-de-San-Ysidro-20221114-0027.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AUTORIDADES MEXICANAS SE ENCARGARÁN DEL FILTRO DE REVISIÓN EN LA 
GARITA DE SAN YSIDRO” 
A partir de este martes, autoridades mexicanas instalarán un filtro de revisión 
vehicular en la garita de San Ysidro, los cuales estarán ubicados justo antes de cruzar 
el límite territorial entre México y Estados Unidos. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/autoridades-mexicanas-se-encargaran-
del-filtro-de-revision-en-la-garita-de-san-ysidro-9190370.html 
  
   
  
  
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“SAMANIEGO ‘EL APÓSTOL’ Y MARINA, LA ‘LUGARTENIENTE’” 
  
TIJUANA BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- Me gusta hasta para el nombre de una 
película, o de un libro: Armando "el apóstol" y Marina la "lugarteniente". 
Se escucha entre fanático-religioso, eso del apóstol, o militante de una secta o grupo 
criminal y delictivo, por aquello de la "lugarteniente". 
Pero no... no se trata de inventar frases, por no tener nada qué escribir, sino que estoy 
sacando esta, que podría ser una definición más profunda de la persona que la emite, de 
entre las felicitaciones que durante los tres últimos días, le han estado haciendo al 
presidente de la república Andrés Manuel López Obrador, con motivo de su cumpleaños 
número 69. 
Esto es parte del texto que con ese motivo le escribió el secretario del Agua, en Baja 
California, Armando Samaniego (Armando Fernández Samaniego), quien casi me hace llorar 
por esta inspiración. 
Fernández Samaniego le escribió textual: 
"Felices 69 presidente. 
Que el eterno "apuntador" (¿apuntador de qué?) le dé muchos sexenios al frente de nuestro 
movimiento, para el bien de México y los mexicanos". 
Puff... y todavía hay más. 
"Sabe que tiene en mí a su más grande apóstol en Baja California, y con el liderazgo de su 
lugarteniente la Maestra (con mayúscula) Marina del Pilar, la cuarta transformación es una 
realidad, acá donde empieza la patria. 
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https://afntijuana.info/afn_politico/133935_samaniego_el_apostol_y_marina_la_lugarten
iente#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
TIRO… QUEJA… BUENAS INTENCIONES… ¿ALIANZA?... 
  
El Partido Encuentro Solidario de Baja California no descarta ir en alianza con otras fuerzas 
políticas en las próximas elecciones de 2024, señaló CÉSAR HANK INZUNZA, dirigente estatal 
del PES. “Siempre lo hemos dicho, apertura sí hay ante todos los partidos”, aunque precisó 
que el hecho de haber participado juntos en la marcha (del domingo) no significa una 
alianza, solo lo hicieron para manifestarse a favor de la autonomía del Instituto Federal 
Electoral (INE), en la que participaron militantes y dirigentes de diferentes partidos. “Hay 
varios partidos, por ejemplo los partidos tradicionales, un par de ellos no tienen mucho qué 
aportar ni provocar”. 
HANK INZUNZA, quien durante la conferencia de prensa convocada por el partido en Tijuana 
portaba una camiseta con una leyenda en favor del INE, resaltó que la marcha fue una 
demostración ciudadana para mostrar que no está de acuerdo con la reforma al Instituto. 
Afirmó que el principal reclamo es en contra de la propuesta del presidente ANDRÉS 
MANUEL LOPEZ OBRADOR de que la selección de los consejeros del INE sea mediante voto 
popular. El dirigente estatal del PES opinó que “ante el reclamo de todo México”, el 
Ejecutivo no cuenta con los votos para aprobar las reformas al INE, por lo que deberá de 
modificar la propuesta de ley en torno al Instituto. El domingo, remarcó, 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-tiro-9191262.html 
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